
1/3 

Mardi, 20
e
 Semaine du Temps ordinaire – B 

Frère Antoine-Emmanuel 
 

Jg 6, 11-24 ; Ps 84 ; Mt 19, 23-30 

 
18 août 2015 

Sanctuaire du Saint-Sacrement, Montréal 
 
 

Pour Dieu tout est possible ! 
 
 
Jésus les regarda et dit : 
« Pour les hommes c’est impossible, 

mais pour Dieu tout est possible » (Mt 19,26). 
 
C’est avec ce regard de Jésus posé sur nous 
que nous commençons l’année. 
 
Le jeune homme riche qui voulait gagner le Ciel 
par ses efforts vient de s’en aller, 
incapable de lâcher les biens qui sont sa sécurité. 
Jésus a alors cette parole étonnante : 
« Il est plus facile à un chameau 

d’entrer par un trou d’aiguille 

qu’à un riche d’entrer 

dans le Royaume de Dieu » (Mt 19,24). 
 
Les disciples sont bouleversés 
et spontanément posent la question : 
« Alors qui peut être sauvé ? » (v. 25) 
Si un riche, une personne apparemment bénie par Dieu 
ne peut pas entrer dans le Royaume, 
qui peut y entrer ? 
 
Et Jésus va les surprendre plus encore. 
Jésus ne répond pas « pour les riches c’est impossible », 
mais « pour les hommes c’est impossible » (v. 26). 
 
Pour les humains quels qu’ils soient. 
Pour tous… 
Pour toi, pour moi. 
Jamais le Salut ne sera le produit,  
la conséquence de nos œuvres humaines. 
Jamais ! 
« Pour les hommes c’est impossible ! » 
 



2/3 

Et Jésus ajoute : 
« mais pour Dieu tout est possible » (v. 26). 
 
Comment ne pas penser aux paroles de l’Ange à Marie : 
« rien n’est impossible à Dieu ! » (Lc 1,37) 
 

* 
 
Le Seigneur en ce premier jour de notre nouvelle année 
nous demande – nous prie –  
de faire place en nous à son « impossible », 
à l’impossible de Dieu. 
 
Ce que toi tu désires, 
ce que toi tu portes au profond de ton âme, 
le Seigneur peut et veut l’accomplir. 
Mais par des chemins qui surprennent, 
qui déstabilisent, 
qui donnent l’impression de tout perdre, 
d’échouer, de mourir… 
 
L’impossible de Dieu, 
c’est la femme stérile qui devient féconde 
et offre au monde le plus grand des enfants de femme, 
une longue attente de fécondité 
comblée jusqu’à la démesure. 
 
L’impossible de Dieu 
c’est le don confié aux disciples  
de chasser les esprits du mal. 
À une seule condition :  
une foi grande comme une graine de sénevé  

qui n’hésite pas (cf. Mt 17,19ss). 
 
L’impossible de Dieu 
c’est de pouvoir dire à une montagne de peurs 
« éloigne-toi d’ici »… et qu’elle s’éloigne, 
à condition de croire que ce que tu as demandé 
t’est donné (cf. Mc 11,22 ss). 
 
L’impossible de Dieu 
c’est la Vierge qui donne sa chair au Fils de Dieu. 
Don, mission, onction infiniment surprenante : 
« Comment cela se fera-t-il ? » (v. 34) 
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Il s’agit avec Marie,  
accompagnés par la tendresse maternelle de Marie, 
de nous ouvrir ensemble à l’impossible 
que Dieu rend possible. 
 
Nous sommes tous des Gédéon à qui le Seigneur 
confie une mission, une grande mission : 
celle de devenir ensemble un oasis de Miséricorde 
au cœur de Montréal, pour Montréal. 
 
La mission de l’Évangile. 
La mission d’une charité qui déborde,  
qui rayonne… 
 
« Pardon, mon Seigneur, 

mon clan est le plus faible dans la tribu 

et moi je suis le plus petit  

dans la maison de mon père… » (Jg 6,15). 
 
Mais justement, n’est-ce pas pour cela  
que le Seigneur nous a choisis ? 
C’est Lui qui fera de nous un peuple 
qui n’est plus inquiet de ses pauvretés 
mais s’en glorifie et qui puise continuellement  
dans le Mystère de l’Eucharistie. 
 
Impossible humain que Dieu accomplit en nous 
avec une tendresse infinie ! 
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